

---

---

# LE PROPAGATEUR

---

---

Volume VI.

15 Avril, 1895,

Numéro 4

---

---

## BULLETIN

---

8 Avril 1895.

\* \* **Nouvelles diverses.**—L'anniversaire de la naissance d'Abraham Lincoln, le président des Etats-Unis, assassiné par Booth, sera désormais un jour de fête légale dans l'Etat du Maine. Cette fête a été établie le 19 mars par la législature de cet état. Le vote a été unanime.—La Californie veut accorder aux femmes le droit de voter dans les élections politiques. Cette question va être l'objet d'un plébiscite. En conséquence un amendement en ce sens à la constitution de l'Etat sera soumis au vote populaire lors des prochaines élections générales.—Les relations diplomatiques entre le Portugal et le Brésil avaient été interrompues à la fin de la dernière guerre civile. Le refus du Portugal de livrer les insurgés brésiliens qui s'étaient réfugiés sur ses vaisseaux était la cause de cette rupture. Ces relations sont maintenant reprises. C'est une des conséquences de l'amnistie proclamée par le gouvernement du Brésil.—L'insurrection qui a éclaté dernièrement dans la république de l'Equateur a été supprimée et les chefs ont été arrêtés.—L'insurrection du Pérou est aussi terminée. Les insurgés et les troupes du gouvernement se sont battus pendant trois jours dans les rues de Lima. C'est à la suite de ces divers combats que l'on a cessé les hostilités. Le président Cacerès a donné sa démission et le chef des insurgés, l'ancien président Nicholas Pierola, s'est retiré à Chorillos. Un gouvernement provisoire a été formé avec M. Candamo comme président et ministre des affaires étrangères. Le gouvernement provisoire a libéré tous les prisonniers politiques.—La législature de la Nouvelle-Ecosse a été prorogée le 20 mars.—Dans le canton de Schaffouse, en Suisse, le *réferendum* sera désormais obligatoire. Il fera donc partie de la constitution de ce canton. En conséquence tous les projets de loi qui auront été votés par le conseil cantonal ne pourront devenir lois que s'ils sont sanctionnés par le vote des électeurs. Cet amendement constitutionnel a été voté par 4,453 citoyens contre 1527.—Les troubles qui avaient éclaté dans l'île de Mindanao, aux Philippines, ont été enfin comprimés. Le succès des espagnols est décisif. Dans la dernière bataille le sultan et son fils ont été tués. Les espagnols ont pris quatre canons et beaucoup d'armes.—Le 30 avril l'état du Rhode-Island a fait ses élections d'Etat. Elles ont été entièrement gagnées par le parti républicain. Le gouver-